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〃       ８番  安水 純一 

〃       ９番  元丸 敏朗 
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〃      １１番  毛下 利美 

〃      １２番  内薗 雄治 

〃      １３番  宿利原 進 

〃      １４番  本釜 好子 

〃      １５番  平原  榮 

 

農地利用最適化推進委員 

〃      山中 徹 

〃      水流 佳文 

〃      竹原 政洋 

〃      安水 峯晴 

〃      西川 健児 

〃      折小野 道男 
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〃      弓指 義洋 

    

○ 欠席委員 農地利用最適化推進委員  内薗 政文 

 

○事務局職員  事務局長 窪 和人  書記 折久木まり子 

 

  



○議事日程 

 １、開会 

 

 ２、農業委員憲章朗読 

 

 ３、会長あいさつ 

 

 ４、議 事 

 

  第１ 議事録署名委員の指名について 

 

  第２ 会務報告について 

 

  第３ 附議事項 

 

議案第５３号  農地法第３条許可申請について 

 

議案第５４号  農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定による農用地利 

         用集積計画（所有権移転）の錦江町長に対する要請について 

 

議案第５５号  農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定による農用地利 

         用集積計画（利用権設定）の錦江町長に対する要請について 

 

議案第５６号  錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分変更）について 

 

  



議 長  只今より令和２年３月錦江町農業委員会総会の議事を開会いたします。 

 本日は内薗推進委員が欠席ですが、錦江町農業委員会会議規則第８条の

規定により、総会は成立していることをお知らせします。 

それでは、錦江町農業委員会会議規則第２３条第２項の規定により、本

日の会議録署名委員に１０番 貫見委員と１１番 毛下委員を指名いたしま

すので、よろしくお願いします。 

議 長 次に、会務報告についてを議題とします。 

事務局から報告と説明をお願いいたします。 

 

事務局 「会務報告と説明」 

 

議 長 只今の会務報告について、質問等はありませんか。 

 

全委員 （発言なし） 

 

議 長 無いようですので、以上で会務報告を終わります。 

それでは附議事項に入ります。 

議 長 先ず、議案第５３号 農地法第３条許可申請についてを議題とします。 

お諮りします。 

会議資料のとおり、今回は５件の３条許可申請について審議しなければ

なりませんので、事務局の説明と担当調査員の報告、質疑を２回に分けて

行い、その都度議決したいと思いますが、ご異議ありませんか 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

それでは、議案第５３号のうち、受付番号２２号、２３号についてを 

議題とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５３号のうち、受付番号２２号、２３号について説明し

ます。 

先ず、受付番号２２号の譲渡人は○○さん、○○在住の方です。 

申請地は田代川原字坂元３３０５番３、地目は畑、地積は４０３㎡とな

っています。 



譲受人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

この申請は贈与による所有権移転となっています。 

この件については、空き家バンクに登録された宅地に付随する農地とい

うことで、農地法第３条第２項第５号の別段面積(下限面積)のただし書き

に規定された農地ということになります。 

場所については、○○自治会から○○自治会、○○に向かって新しい道

路が出来ていますが、その途中です。資料の４頁を見て頂きますと分かる

んですが、３３０５の３の下に住宅がありますが、これが空家バンクに登

録され、それに付随する農地ということになります。 

 

次の受付番号２３号の譲渡人は、○○さん、○○自治会在住の方です。 

申請地は田代川原字井迫２７０７番２、地目は畑、地積は３，６５４㎡

と、田代川原字井迫２７０７番３、地目は畑、地積は３，３６９㎡と、田

代川原字井迫２７０７番４、地目は畑、地積は３，４３９㎡と、田代川原

字井迫２７０７番５、地目は畑、地積は３，７３７㎡と、田代川原字井迫

２７０７番６、地目は畑、地積は３，２３２㎡で、５筆の合計は１７，４

３１㎡となっています。 

譲受人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

○○さんの経営状況は、世帯員５名、労働力３名、自作地１１７，６５

４㎡、小作地９，６０１㎡で、茶を主体とした経営をされています。農業

機械等の所有状況は、トラクター、茶摘採機各１台、トラック４台となっ

ています。 

この件の担当調査員は、６番 坂元委員です。以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告をお

願いします。 

受付番号２３号について、６番 坂元委員お願いします。 

 

６ 番 

坂元委員 

受付番号２３号について報告いたします。 

この案件は先ほどありましたが、売買による所有権移転です。 

この農地は、肝属南部事業で開発された団地内にあって、お茶が植えら

れています。譲渡人の廃業による売買となります。 

譲受人の○○さんは、元々茶の専業農家でありますが、近年は冬場の農

閑期を利用して、若干の野菜を生産して出荷もされています。茶の経営面

積も１０ヘクタールを超える大規模農家で、後継者は認定農業者となって

おり、何ら問題は無いと思います。売買価格は、農地部分が○○万円で、

防霜施設がありますが、この部分が○○万円とのことでした。ご審議のほ



どをよろしくお願いします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありません

か。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５３号のうち、受付番号２２号、２３号についてを採

決します。 

お諮りします。 

議案第５３号のうち、受付番号２２号、２３号については、原案のとお

り決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５３号のうち、受付番号２２号、２３号につい

ては、原案のとおり決定しました。 

 

議 長 次に、議案第５３号のうち、受付番号２４号から２６号についてを議題 

とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５３号のうち、受付番号２４号から２６号について説明

します。 

先ず、受付番号２４号の譲渡人は○○さん、○○自治会在住の方です。

申請地は馬場字下道浜添１２５３番、地目は田、地積は１，３１９㎡とな

っています。 

譲受人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

○○さんの経営状況は、世帯員２名、労働力２名、自作地２，８０８㎡

で、水稲、野菜を主体とした経営をされています。農業機械等の所有状況

は、トラクター、耕転機各１台となっています。 



この件の担当調査員は内薗推進委員ですけれども、本日欠席でございま

すので、後ほど事務局で調査報告をさせて頂きます。 

 

次の受付番号２５号の譲渡人は、○○さん、○○在住の方です。申請地

は、城元字宮ケ原２０６２番２、地目は畑、地積は７８９㎡となっていま

す。 

譲受人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

○○さんの経営状況は、世帯員２名、労働力２名、小作地３，１０３㎡

で、野菜を主体とした経営をされています。農業機械等の所有状況は、ト

ラクター１台となっています。 

この件の担当調査員は、１５番 平原委員です。 

 

次の受付番号２６号の譲渡人は、○○さん、○○県在住の方です。申請

地は神川字坂ノ下３０６７番１、地目は田、地積は１６０㎡となっていま

す。 

譲受人は○○さん、○○上自治会に拠点を置く法人です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

○○さんの経営状況は、構成員２名、自作地３２１㎡、小作地１９，２

２７㎡で、肉用牛を主体とした経営をされています。農業機械等の所有状

況は、トラクター５台、トラック３台、ショベル・ボブキャット各２台と

なっています。 

この件の担当調査員は、５番 徳永委員です。 

以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、各担当調査員の調査報告を

お願いします。 

受付番号２４号については内薗推進委員が欠席のため、事務局の方でお

願いします。 

 

事務局 

 

はい。それでは報告をさせて頂きます。 

○○さんの経営縮小ということで、○○さんの方から○○さんの方へ買

ってくれという話があったということでした。この田んぼにつきまして

は、去年の水稲からもう○○さんが作っていらっしゃって、相対で作って

いらっしゃったんですが、○○さんの方で買おうということになりまし

た。○○さんについては、建設業を営みながら野菜等を作っていらっしゃ

います。○○さんの圃場を見させて頂きましたが、綺麗に管理されてい

て、許可要件である３０ａも越えますし、問題は無いかと思います。 



売買価格については、○○万円ということでした。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号２５号について、１５番 平原委員お願いします。 

１５番 

平原委員 

ご報告いたします。７頁に写真が出ていますが、場所は○○を過ぎて１

００ｍぐらい行ったところの右側の畑です。ここは昔、茶が植えてあっ

て、茶を抜根して荒れ地になっていたんですが、○○さんが相対で作って

いらっしゃいました。○○さんは○○の○○出身で、○○にも畑があっ

て、あそこに行く途中でまた何か畑を作りたいということで、買うことに

なったそうです。いままで５年位前から耕作されていて、この際、買って

おこうということで話が付いたようです。価格については、未だはっきり

しないけれども、○○万円ぐらいかなぁと言うことでした。 

 

事務局 ○○万円で申請が来ております。 

１５番 

平原委員 

ここは道路拡張で引っかかって、この畑が面積が２畝ぐらい減るという

ことでした。 

議 長 ありがとうございました。 

次に、受付番号２６号について、５番 徳永委員お願いします。 

５ 番 

徳永委員 

はい。○○さんと○○の売買ですが、１月の総会で同じ○○さんの田ん

ぼを買うことを皆さんの承諾を得ましたけれども、その時に、この田んぼ

も含むということになっていたんですが、名義変更がこの田んぼは遅くな

りましたので、今回の売買の申請をしたところです。 

１月の田んぼの時は○○万円でしたけれども、今回のこれも含めるとい

うことにしていたんですが、○○万円での売買ということで話が付いてお

ります。○○については、１月の田んぼを含めて、自分の田んぼの隣の田

んぼということで買うことにしました。管理の方は何ら問題は無いと考え

ております。以上です。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、各担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありませ

んか。 

 



委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５３号のうち、受付番号２４号から２６号についてを

採決します。 

お諮りします。 

議案第５３号のうち、受付番号２４号から２６号については、原案のと

おり決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５３号のうち、受付番号２４号から２６号につ

いては、原案のとおり決定しました。 

 

議 長 次に、議案第５４号 農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定に

よる農用地利用集積計画（所有権移転）の錦江町長に対する要請について

を議題とします。 

事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５４号について説明します。 

受付番号９号の譲渡人は、○○さん、○○自治会在住の方です。 

申請地は、神川字横高尾７４８２番７、地目は畑、地積は４，７３１㎡

と、神川字横高尾７４８４番６、地目は畑、地積は２，３４９㎡と、神川

字横高尾７４８４番８、地目は畑、地積は２，８５７㎡と、神川字横高尾

７４８４番１０、地目は畑、地積は２，５９４㎡で、４筆の合計は１２，

５３１㎡となっています。 

譲受人は○○さん、○○自治会に拠点を置く法人です。 

この申請は売買による所有権移転となっています。 

○○さんの経営状況は、構成員１名、労働力１名、自作地１，１５６

㎡、小作地１２２，６４９㎡で、甘藷、大根、高菜を主体とした経営をさ

れています。農業機械等の所有状況は、トラクター５台、トラック３台、

軽トラック２台、ショベル１台となっています。 

この件の担当調査員は、１番 宿利原委員です。 

以上です。 

 



議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、私の方で調査報告いたします。 

 

１ 番 

宿利原委員 

この案件は１０月頃だったと思うんですが、○○さんの方から畑を売り

たいというあっせんで、この案件はあっせん成立となっています。中々買

い手がいなくて苦労しましたが、面積が１町２反ぐらいありますので、

中々前に進まなくて、値段を下げましたところ○○万円で○○が買うこと

にお願いしまして○○の方が買いました。○○の方は、さっきも申しまし

たとおり、大根、高菜、甘藷などを作っております。何ら問題は無いと思

います。 

 

議 長 ただいま、調査報告しましたが、質疑はありませんか。 

 

１ 番 

宿利原委員 

１０頁の地図に載っているんですが、一番下の１枚だけは皆、買うとい

う人は多かったけど、上の３枚はカマ土が出るということで、みんな手を

掛けたくないということで中々決まらずに、畑の場所としては○○でも一

番まとまった日当たりの良い場所だったんですが、中々買い手がいずに。 

 

議 長 質疑はありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５４号を採決します。 

お諮りします。 

議案第５４号は、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５４号については、原案のとおり決定しまし

た。 

 



議 長 次に、議案第５５号 農業経営基盤強化促進法第１５条第４項の規定に

よる農用地利用集積計画（利用権設定）の錦江町長に対する要請について

を議題とします。 

お諮りします。 

会議資料のとおり、今回は１２筆の利用集積計画について審議しなけれ

ばなりませんので、事務局の説明と担当調査員の報告、質疑を２回に分け

て行い、その都度議決したいと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

それでは、議案第５５号のうち、受付番号４０９号から４１１号までを 

議題とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５５号のうち、受付番号４０９号から４１１号までにつ

いて説明をいたします。 

先ず、受付番号４０９号の貸し人は○○さん、○○在住の方です。 

申請地は、田代麓字道ノ下２，１９８番１、地目は田、地積は１，３２２㎡

となっています。貸付期間は令和２年３月２６日から令和７年１２月１４日ま

でで、小作料金は６，０００円となっています。 

受付番号４０９号の借り人は、○○さん、○○自治会在住の方です。 

○○さんの経営状況は、世帯員２名、農業従事者２、自作地３２，１７２

㎡、小作地６４，９０５㎡で、甘藷、里芋、水稲を主体とした経営をされてい

ます。農業機械の所有状況は、トラクター、掘り取り機各２台、ツル払い機、

畝立機各１台となっています。 

この件の担当調査員は、１１番 毛下委員です。 

 

次の受付番号４１０号の貸し人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

申請地は、田代麓字尾ノ後２４１３番１、地目は田、地積は９５４㎡となっ

ています。貸付期間は令和２年３月２６日から令和７年１２月１４日までで、

小作料金は米（籾）○○ｋｇとなっています。 

次の受付番号４１１号の貸し人は○○さん、○○自治会在住の方です。 

申請地は、田代麓字高付１５４３番、地目は田、地積は１，７７７㎡となっ

ています。貸付期間は令和２年３月２６日から令和７年１２月１４日までで、

小作料金は米（籾）３５ｋｇとなっています。 

受付番号４１０号、４１１号の借り人は、○○さん、○○在住の方です。



○○さんの経営状況は、世帯員２名、農業従事者２名、小作地１，０５９㎡

で、水稲を主体とした経営をされています。 

農業機械の所有状況は、トラクター３台、田植機、コンバイン１台となって

います。 

４１０号の担当調査員は１１番 毛下委員、４１１号の担当調査員は、折小

野推進委員ですが、担当調査員の調査報告は、代表して折小野推進委員にお願

いします。以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、各担当調査員の調査報告をお願

いします。 

先ず、受付番号４０９号について、１１番 毛下委員お願いします。 

 

１１番 

毛下委員 

はい。報告します。この件は田代の事務局の○○さんからの引き継ぎな

んですけれども、場所は国道４４８号線を大原に向かって、ゴルフの練習

場があるんですけれども、その入り口から入って１つ目の橋の右側の、川

沿いの右側を○○さんが借りられるその続きで今回借りて頂いたそうで

す。この２１９８の１、２と○○さんが借りて下さるそうですので、何ら

問題は無いと思います。よろしくお願いいいたします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

次に受付番号４１０号、４１１号について 折小野推進委員お願いします。 

 

折小野 

推進委員 

はい。この２件の場所は○○を過ぎたところから、国道から良く見える

ところなんですけれども、この○○さんという人は○○に住んでおられる

んですけれども、○○の○○さんに勤務されておって、それで田んぼを作

りたいという希望があったものですから。割と仕事の方も、畔払い、耕運

等いろいろときちっと綺麗にやっていらっしゃる方です。定年されたらま

た田代の方にもっと米作りを面積を広げたいと希望で、今、作っていらっ

しゃるところです。この４１１号も同じ条件で作ってもらうことになりま

した。何ら問題は無いと思います。よろしくお願いします。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま、各担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありません

か。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 



議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５５号のうち、受付番号４０９号から４１１号までを

採決します。 

お諮りします。 

議案第５５号のうち、受付番号４０９号から４１１号までについては、

原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５５号のうち、受付番号４０９号から４１１号

までについては、原案のとおり決定しましした。 

 

議 長 次に、議案第５５号のうち、受付番号４１２号から４２０号までを議題 

とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５５号のうち、受付番号４１２号から４２０号までにつ

いて説明をいたします。 

受付番号４１２号から４２０号については、農地中間管理事業による利

用権の設定でございます。 

 お手元の配分計画案を配布しましたので、そちらの方をご覧ください。 

今回は田代地区の案件だけとなっております。それぞれ、再配条件、再 

配分予定者等をご覧いただきたいと思います。今回については、担い手の

方は認定農業者・認定新規就農者と、担い手への集積となる所です。 

 今回の貸付の始期ですけれども、令和２年５月１日からの貸付となりま

す。説明については以上でございます。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、質疑はありませんか。 

 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 

議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５５号のうち、受付番号４１２号から４２０号までを

採決します。 



お諮りします。 

議案第５５号のうち、受付番号４１２号から４２０号までについては、

原案のとおり決定することにご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

 

 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５５号のうち、受付番号４１２号から４２０号

までについては、原案のとおり決定しましした。 

 

議 長 次に、議案第５６号 錦江農業振興地域整備計画の変更（用途区分変更）

についてを議題とします。 

 事務局の説明をお願いいたします。 

 

事務局 それでは議案第５６号について説明します。 

受付番号８号の申請者は○○さん、○○自治会在住の方です。 

申請地は神川字屋敷迫７４３１番２、地目は畑、地籍は４，１０２㎡のう

ち２，１６４㎡となっています。 

この申請は、農業用施設設置のための用途区分変更申請となっています。 

この件の担当調査員は、５番 徳永委員です。以上です。 

 

議 長 ただいま、事務局から説明がありましたが、担当調査員の調査報告を、５番 

徳永委員お願いします。 

 

５ 番 

徳永委員 

１７日に事務局と会長と私の４名で現場を確認しました。この予定場所は○

○の敷地の一角です。現在、飼料を仮置きしている場所なんですけれども、周

囲は北側は山、東西は畑に囲まれている場所です。畜舎を建設したとして、周

囲の耕作者に何か支障があるのかと考えますと、何も影響は出そうにありませ

んので、用途区分変更は止むを得ないかなぁと考えたところです。以上です。 

 

議 長 ありがとうございました。 

ただいま担当調査員から調査報告がありましたが、質疑はありません

か。 

 

委 員 （委員の中から「なし」の声） 

 

 



議 長 質疑なしと認めます。 

これから、議案第５６号を採決します。 

お諮りします。 

議案第５６号については、「止むを得ないと判断する」という意見にした

いと思いますが、ご異議ありませんか。 

 

委 員 （委員の中から「異議なし」の声） 

議 長 異議なしと認めます。 

したがいまして、議案第５６号については、「止むを得ないと判断する」

という意見とすることに決定しました。 

 

議 長 以上で、令和２年３月錦江町農業委員会定例総会の附議事項の協議を終

了いたします。 

 

 

錦江町農業委員会会議規則第２３条第２号の規定により署名する。 

 

会  長 

 

                          １０番 

 

                          １１番 

 

議事録調整者 窪 和人 


